



Municipios sufren efectos climáticos

• 35 distritos municipales y más de 23 mil familias sienten heladas, granizos, sequía, vientos huracanados e incendios en los nueve departamentos, según el Viceministerio de Desarrollo Rural y Agropecuario.



AL IGUAL QUE AÑOS ANTERIORES, LA SEQUÍA SE CONSTITUYE EN UNA SERIA AMENAZA PARA LAS POBLACIONES DE LA REGIÓN CHAQUEÑA Y ALGUNAS DEL SUR DEL PAÍS.

Los efectos climáticos como heladas, granizos, sequía, vientos huracanados e incendios forestales afectan a 23 mil familias de 35 municipios de diferentes regiones del país, informó el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez.

Se conoce que hasta la fecha, los nueve departamentos padecen en algún grado el efecto climático, por lo que, según autoridades, se contabilizaron 6.000 hectáreas de pérdidas agropecuarias y se perdieron más 7.000 cabezas de ganado: 3.514 de camélidos entre alpacas y llamas en el occidente del país y 4.000 pollos en el oriente boliviano.

El martes pasado se registró una fuerte granizada en la comunidad de Leche Huira del Distrito 14 del municipio de Potosí. La sequía y las heladas registradas en los últimos tres días provocan preocupación y temor entre los campesinos de Oruro, ante el peligro de perder la producción agrícola, especialmente la quinua.

Asimismo, poblaciones de Tarija y el Chaco soportan la sequía; mientras que algunas localidades de la región oriental se vieron amenazadas por los incendios forestales.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

Para comicios de marzo

Reestructurarán área tecnológica en TSE

La presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Wilma Velasco, anunció ayer que existirá una reestructuración al interior de este ente con la finalidad de garantizar los comicios subnacionales de marzo próximo.

Asimismo, dijo que una vez concluida la evaluación de las elecciones nacionales de octubre pasado, encuentro que se desarrolla en la ciudad de Cochabamba con la participación de todas las

instancias electorales del país, se analizará el punto del cambio de personal.

Los cambios se registrarán en el área tecnológica del ente electoral, ya que en las elecciones nacionales de octubre se presentaron algunas dificultades en el cómputo de votos, donde se anunció que el mismo día de los comicios se presentaría resultados en un 70%, pero no se cumplió ese objetivo. (ANF)

Mañana es "día sin sombra"

En La Paz mañana se vivirá el "día sin sombra" porque el sol subirá sobre el horizonte hasta 90 grados a las 12.12 y sus rayos caerán perpendicularmente. Uno puede evaluar la peligrosidad de la radiación ultravioleta (UV) en este día soleado. El instituto de Investigaciones Físicas de la Facultad de Ciencias Puras de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) da recomen-

daciones para evitar daños en la piel.

"Este fenómeno sucede sólo en los sitios comprendidos entre la latitud 24°N y 24°S. Si ese día es soleado o parcialmente nublado, el índice de la UV puede tener valores extremos, no obstante que en esta época del año la capa de ozono es más gruesa", dice parte de un boletín de prensa del instituto. (Oxígeno)

Microfinancieras bolivianas entre 100 mejores del mundo

Tres entidades de las microfinanzas en el país calificaron en los primeros lugares del ranking 2011 y 2012 entre las 100 mejores del 2014, elaborado por el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin) del Banco Interamericano de Desarrollo.

El ranking da los primeros tres puestos a Banco FIE de Bolivia, Fundación Espoir, de Ecuador, y la ONG Crecer, también de Bolivia, señala un

reporte publicado en el portal del BID.

La lista de las entidades financieras bolivianas en la novena versión de este ranking está integrada por Banco FIE, Crecer, Bancosol, el Fondo Financiero Privado Fassil, Pro Mujer, Prodem, Fubode, Banco Los Andes ProCredit, Diaconía, Fondoco, Ecofuturo, Emprender y Funbodem.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

4.818 muertos por ébola

La Organización Mundial de la Salud (OMS) revisó el saldo de la epidemia de ébola que hasta ahora deja un total de 4.818 muertos en ocho países, tras estimar que algunos casos contabilizados no se debían a la epidemia.

Al 2 de noviembre los casos verificados son 13.042. Por países, el más afectado es Liberia, con 2.697 muertos y 6.525 casos. En Sierra Leona

los muertos son 1.070 de 4.759 casos declarados, y en Guinea 1.041 muertos de 1.731 casos. En Nigeria y en Senegal no ha habido cambios desde hace más de 42 días, y ambos países ya no están en la lista oficial de los más afectados.

El médico infectado con ébola y hospitalizado en Nueva York desde el 23 de octubre continúa mejorando, aunque permanece aislado y bajo tratamiento, indi-

caron el miércoles las autoridades de la ciudad, precisando que dieron de alta a una persona en cuarentena por haber estado en contacto con ese enfermo.

El actual brote de ébola en África Occidental es el más devastador desde que el virus fue descubierto en la actual República Democrática del Congo en 1976.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Decapitan a 17 personas en tres días

Al menos 17 personas acusadas de distintos cargos en la provincia nororiental siria de Deir al Zur, fronteriza con Irak, fueron decapitadas en los últimos tres días por los milicianos del grupo Estado Islámico (EI), según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos.

Las últimas ejecuciones se llevaron a cabo ayer en el pueblo de Basira, en el este de la provincia, donde un hombre fue decapitado y posteriormente crucificado en una verja de

un parque por supuestamente ser policía del régimen sirio y no arrepentirse de ello, sostiene la ONG.

Los yihadistas también cortaron las cabezas a dos hermanos en la localidad de Abriha, acusados de luchar contra el EI y de ser miembros de facciones rebeldes rivales.

Otras dos personas fueron asesinadas de manera similar en la población de Al Mayadin, por "apostasía" después de que vecinos del lugar los entregaran a los

radicales por supuestamente entrar ilegalmente en sus casas.

A estas víctimas se suman otros doce ejecutados, algunos de ellos decapitados y crucificados, el domingo en las ciudades de Deir al Zur, Al Bukamal, Ziban y Shahil por ser sospechosos de luchar contra el EI o ser integrantes de las fuerzas de seguridad del régimen. (EFE)



Payasos enseñan derechos

ANTE EL CRECIMIENTO DE ACTOS DELICTIVOS QUE AFECTAN AL CONJUNTO DE LA SOCIEDAD, LOS PERSONAJES CÓMICOS DE LA PAZ REALIZAN UNA FERIA EDUCATIVA EN LA PLAZA MAYOR DE SAN FRANCISCO QUE ENSEÑA A NIÑOS Y ADULTOS SOBRE TEMÁTICAS DE SEGURIDAD CIUDADANA, TRATA Y TRÁFICO, VIOLENCIA,

DERECHOS HUMANOS Y OTROS. A LA ACTIVIDAD ORGANIZADA POR LA FEDERACIÓN DE ARTISTAS, PAYASOS, MAGOS, TITIRITEROS DE LA PAZ SE SUMAN TAMBIÉN EL GRUPO DE APOYO CIVIL A LA POLICÍA GACIP, MAGO BYRON, ENTRE OTROS.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Hoy en Femenina

Vegetales para la energía



El régimen ovoláctovegetariano es una alternativa de alimentación vegetariana que incluye huevos y los derivados de la leche en su consumo diario. Elegir este cambio de dieta significa un proceso paulatino para dejar la carne de lado y optar por productos en su forma natural.

El monje Llairá del Centro Tao presenta una serie de consejos para aprovechar la energía de los vegetales.



OLAF KRANKER/EFEE

Barcelona a octavos de final de Champions

El Barcelona clasificó ayer a los octavos de final tras vencer 2-0 a Ajax con un doblete de Lionel Messi, asegurando de esta manera su clasificación a los octavos de final. Además, iguala a Raúl como máximo artillero en la historia de la Champions con 71 tantos, uno más que Cristiano Ronaldo. El Barça, aunque pasó un mal rato en el primer tiempo, estuvo muy convincente en el segundo, con Xavi como director de orquesta y beneficiado por la expulsión de Veltman 20 minutos antes de la conclusión del encuentro.

Inf. Suplemento Deportes